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Protokoll zur Jahreshauptversammlung 
 

der Hockeyabteilung des MTV Eintracht Celle von 1847 e.V. am 04.04.2024 
 

im Multifunktionsraum am Saarfeld, Herzog-Ernst-Ring 32, 29221 Celle 
 
Beginn: 19:50 
 
Ende: 21:45 
 
Protokoll: Lea John 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und der Stimmberechtigung sowie Ehrung der 
Verstorbenen 
- Abteilungsleiter Sven Lauenstein begrüßt die Anwesenden und eröffnet die 

Jahreshauptversammlung  
- Wünscht sich mehr Beteiligung 
- Einladung versandt  
- Einladung erhalten  
- Beschlussfähig  
- Gedenken der Verstorbenen  

o Kein direktes Hockeymitglied verstorben  
o Schweigeminute  

2. Grußwort des Vorstandes des Hauptvereins 
- Vorstand des Hauptvereins ist auf anderen Veranstaltungen unterwegs  
- Martin Winterhoff vertritt diese  
- Begrüßung  
- Hauptverein ist bei knapp 3000 Mitgliedern  im letzten Jahr gewachsen  
- 3 neue MA in der Geschäftsstelle, sollen den Vorstand ergänzen  

o Sarah Radke (Geschäftsführung Kommunikation) 
o Nora Schürmann (Mitglieder und Buchhaltung) 
o Ann-Elen Mey (Geschäftsführung Sport) 

- Maximilian Schröder ist am 31.12.2023 gegangen  
- Kathrin Fündeling zum 31.03.2024 gegangen 
- Kleiner weiterer Gymnastikraum wird am Saarfeld gebaut  
- Neue Sportangebote kommen hinzu  
- Beachanlage wird erweitert und zur Multi-Sport-Fläche 
- Zwei Padel-Felder kommen 
- Langfristige Aufstellung des Vereins  

o Gesundes Wachstum  
- App kommt 
- Gruß von Torben und Klaus und Dank an Theo und Sven  

3. Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 
2023 
- Bei Fragen jetzt melden  
- Keine Fragen  
- Tagesordnung und Protokoll genehmigt  

4. Berichte mit anschließender Aussprache  
a. Abteilungsleiter  

o Vorstandsitzungen  
 Nicht nur monatlich  
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 Zwei besondere Sitzungen  

 Aufgabenverteilung  
o Neu definieren und zuordnen  

 Finanzen  
o Letztes Jahr bereits über Beitragserhöhung gesprochen  
o Für diese JHV vorgelegt  

o Flutlicht  
 Schon länger Gesprächsthema  
 September lief Ausschreibung, nach Fördergenehmigung 
 Dezember erfolgte die Installation  

o Internet am Platz  
 2-3 Anläufe  
 Sollte erst neue Leitung gelegt werden  
 Dann doch keine neue Leitung, auf alter noch was frei  
 Internet ist jetzt gelegt  
 Für Flutlichtfernbedienung nötig  

 Praktisch für Fußballer über die App 
 Es kommen noch Repeater an die Gebäudewände  

o Engagement beim NHV  
 Aufruf zu Workshops in verschiedenen Themengebieten  
 Auffällig viele Celler in den Workshops  
 Hilft uns auch weiter, den NHV besser zu verstehen, sich dort selbst 

zu engagieren  
o Erneuerung des Eingangsbereichs  

 Neue Folie auf Eingangsschild  
 Tribünenknigge   

 Nötig gewesen, da es Probleme auf der Tribüne gab  

 Missverständnisse ansprechen und Fehlverhalten anmahnen  

 Kinder und Schiedsrichter schützen vor verbalen Ausbrüchen  
o Installation Klubraum-App  

 Funktioniert sehr gut, wenn man sich damit etwas auskennt  
 Erleichterung der Kommunikation  

o Oktoberfest  
 Jeder hat geholfen, wurde mit einbezogen  
 Spaß gemacht  
 Soll weitergeführt werden  
 Hauptverein wurde eingeladen, Klaus Rohr war da  

o Hallenturniere  
 Großer Dank an alle Helfer  
 Celle steht für gute Hallenturniere, unser Stolz  

o J-Team  
 Sehr aktiv  
 Veranstaltungen zum Bewerben des Hockeys in der Stadt  

o Mitglieder  
 233 (Stand April 2023) 
 Anstieg um 10 Mitglieder  
 Ziel: 250 
 Mannschaften sollen voll besetzt werden  
 Werbung in den Schulen  

 Aktuell bei drei Schulen aktiv  
 Schnupperkurse  
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 Einige Kinder hatten schon Kontakt beim Schulhockey  
o Fördergelder  

 Demokratie leben 
 Traineroffensive  
 Neue Projekte am Platz mit den Fördergeldern starten  
 Neuer Geschirrspüler, Kaffeemaschine, Getränkekühlschrank  
 Fahrradstellplatz ist noch in Arbeit  
 Blauer Container und Garage weg, dafür richtiger Schuppen, damit es 

einheitlich aussieht und mehr Platz zur Verfügung steht 
o Wohlfühlecke  

 Letztes Jahr von Oberbürgermeister angesprochen worden, ob wir 
eine Sitzecke brauchen  

 Sven wollte Solarbänke  
 Martin wollte Holzliegen auf einem Sockel  
 Liegen wurden gespendet und sind schon da  
 Sockel im Erdreich müssen noch gelegt werden  
 Liegen sollen dort hin, wo jetzt die alten Holzbänke sind  
 Berg ist abschüssig  
 Evtl. Container mit Hockeykleidung installieren  

o Dank an Eltern, Vorstand, Trainer, Betreuer, Hockeymitglieder  
 All die Projekte sind nur durch das Engagement aller möglich  

b. Vorstände Sport, Jugend, Kinder, Schiedsrichter 
i. Sport  

 Feld 2022/2023 

 1. Herren:  
o ungeschlagener 1. Platz in der 2. VL  
o Aufstieg in die 1. VL 

 2. Herren:  
o Spiele gegen Wolfsburg und DHC in der Kleinfeldliga 

leider verloren 
o Saison chaotisch mit vielen Spielabsagen 

 Damen:  
o 7. Platz in der Oberliga in der 1. Saison nach Aufstieg 
o gut erkämpfte Siege 
o dafür leider aber ärgerlich unnötig verlorene Spiele 
o keine konstante Leistung 

 Halle 2023/2024:  

 1. Herren:  
o 4. Platz in der Oberliga 
o trotz Personalengpässen starken Kampfgeist gezeigt  
o somit viele Spiele für sich gewinnen können 

 2. Herren:  
o 8. Platz in der 2. Verbandsliga 
o Personalengpässe führten zu Spielabsagen 
o Mannschaft konnte am 1. Spieltag 3 Punkte holen 
o gerne mehr Unterstützung aus der älteren Jugend und 

den Elternhockey-Spielern  

 1. Damen: 
o Abstieg aus der Oberliga 
o zu Beginn der Saison wichtige Punkte liegen gelassen 
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o zum Ende der Saison eine deutliche Steigerung der 
Leistung 

o gegen die obersten Mannschaften gut mitgehalten 
o leider dann durch Pech keine Punkte mehr holen 

können  

 2. Damen: 
o 3. Platz in der 3. Verbandsliga 
o hohe Siege und hohe Niederlagen 
o sehr starke Leistungsschwankungen in der gesamten 

Liga 
 Feld 2023/2024 

 1. Herren:  
o aktuell 2. Platz in der 1. Verbandsliga 
o 4. Platz hat auch nur 1 Punkt weniger  
o Sehr eng in dem Tabellenbereich 

 2. Herren:  
o 2. Platz in der 2er Kleinfeldliga mit DHC 
o 1. Von 3 Spielen verloren 

 Damen:  
o 6. Platz in der Oberliga 
o noch nicht die volle Hinrunde gespielt (2 Spiele fehlen) 
o 7 Mädels verstärken die Damen ab jetzt 

 Insgesamt  

 Große Personalnot bei den Herren 
o wenig Nachwuchs aus der Jugend, die in die Herren 

hochkommen  

 Damen haben genügend Spielerinnen 

 Damen können aber Leistung nicht konstant auf den Platz 
bringen 

 Außerhalb der Saison 

 Am 01. Januar-Wochenende haben wir das 2. Celler 
Neujahrsturnier ausgerichtet  

o 8 Damen- und 8 Herrenmannschaften aus Hamburg, 
Mecklenburg-Vorpommern Berlin, Brandenburg, 
Hessen, Westdeutscher Hockeyverband, Dänemark  

o Hockeyspiele Samstag und Sonntag  
o Spielerparty Samstag  
o Viel Lob für unsere Celler Turniere  

 Neues Tool für Spielberichte und Pässe  
o Wird deutschlandweit ausgerollt  
o In den Bundesligen wird es schon verwendet  
o Zur Feldsaison startet die Jugend in dem Tool  
o Nach den Sommerferien dann auch der 

Erwachsenenbereich  
o Betreuer werden hierzu noch Informationen & Zugang 

bekommen, sobald die Plattform voll funktionsfähig ist  
ii. Jugend 

 Feld 2023 

Mannschaft Platzierung 

wU12 MB ¾ Feld 2.Platz 

wU14 MB ¾ Feld 1.Platz 
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wU16 MB ¾ Feld  3.Platz, 2.Platz beim DJP 

mU12 MB ¾ Feld 4.Platz  

mU12 MB KF 3.Platz 

mU14 MB ¾ Feld 2.Platz 

mU16 MB KF 3.Platz 

 Halle 2023/2024 

Mannschaft Platzierung 

wU12 MA 8.Platz 

wU14 MB  2.Platz 

wU16 MA  5.Platz 

wU16 MB 6.Platz 

wU18 MA 7.Platz 

mU12 MB 3.Platz  

mU14 MB  1.Platz 

mU16 MB 1.Platz 

 Sportliches Ziel:  

 Meister A melden oder Oberliga spielen  

 Bei den Mädchen ist das Ziel noch größer als bei den Jungs  
 Verbandstag und Jugendtag sollen zusammengelegt werden  
 Verband NHV und BHV sollen zusammengelegt werden  
 Kadersichtung  

 Zieht sich über drei Monate  

 Kleinfeldturnier  

 Sichtung im eigenen Training  

 Sichtungstraining in BS und H 
 Dank an die Orga der Skifreizeit  

i. Kinder 
 Zwei Wuselturniere am Ende der Saison  

a. Oktober 2023  
b. März 2024 
c. Jeweils 8 Mannschaften  

 U8 

 Fahrt zum Nikolausturnier nach Berlin 

 Eigenes Trollturnier im Januar in der Burghalle  
o Auch von sehr auswertigen Mannschaften Besuch 

bekommen  
 U10 

 Teams im Leistungs- und Anfängerteam gemeldet  

 mU10 hat mU12 unterstützt  

 Hallenturnier im Herbst  

 Mädchen zum Abschluss nach Oldenburg, Jungs nach Alzey  
ii. Schiedsrichter  

 Schiedsrichterschulung bei den Hallenturnieren  

 Beobachtungen  

 Feedbackgespräche  

 Auch mit anderen Vereinen Feedbackgespräche geführt  
 Schiedsrichterschulungen  

 Im Training  
 Interner Lehrgang mit Praxisanteil auf dem Feld  

b. Vorstand Finanzen  
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o Einnahmen  
 Guter Kassenbestand aus Vorjahr  

 Geld sollte für Investitionen genutzt werden  
 Hauptverein hat 300€ aus Beiträgen vergessen   

 Wurde nachträglich überwiesen  
 Viele Förderungen  
 Sonstige  

 Einnahmen aus Fußball-Kunstrasennutzung  

 Beiträge Skifreizeit  
 Startgelder  

 Einnahmen verdoppelt  
 Gab mal wieder Zinsen: 175€ 

o Ausgaben  
 Strafgelder über Budget  
 Aufwendungen für Mannschaften über Budget, stehen aber immer 

Förderungen entgegen  
 Aufwendungen Platz: 60.000€, davon alleine 50.000€ für die 

Flutlichtanlage  
o Saldo: neuer Kassenbestand bei 1.500€  deutlich reduziert, aber geplant 

durch Investitionen  
c. Kassenprüfer 

o Keine Abweichungen gefunden  
5. Entlastung der Abteilungsleitung  

- Martin Koszarek bittet um Entlastung des Vorstands 

- Abstimmung einstimmig angenommen  

6. Diskussion und ggf. Festlegung eines neuen Spartenbeitrags ab 07/24 
- Erhöhung des Spartenbeitrags zum 01.07.2024 von 15€ auf 17€ und für Kinder von 

5€ auf 6€ 
- Gründe  

o Neues Material nötig 
o Wir können keine Rücklagen bilden 
o Trainergehälter sollen erhöht werden 
o Beiträge beim NHV und DHB wurden erhöht  
o Keine Beitragserhöhung seit 2015, seitdem gestiegene Kosten 

- Antrag auf Genehmigung des Antrags  
o 2 Enthaltungen  
o Keine Gegenstimmungen  
o Rest stimmt dem Antrag zu  

7. Finanzplan 2024 
- Einnahmen  

o Erhöhter Zusatzbeitrag 40.000€  
o Budget vom Hauptverein wurde angepasst  
o Förderungen 30.000€  

 Sind auch noch die vom Flutlicht dabei  
o  generell ist Planung vorsichtig  

- Ausgaben  
o Platz/Hockeyheim: 35.000€, da wieder viele Planungen bestehen  
o Trainer: 15.000€ aufgrund der Gehälteranpassung  
o Rücklage: 5.000€ + 200€ Zinsen  

a. Genehmigung des Finanzplans  
o Einstimmige Genehmigung 
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8. Wahlen  
- Keiner möchte geheime Wahlen  

a. Abteilungsleiter  
o Vorschlag: Sven Lauenstein, keine weiteren Vorschläge  
o Einstimmig gewählt  
o Wahl angenommen  

b. Stellvertretender Abteilungsleiter  
o Aktuell unbesetzt  
o Neuer Vorschlag: Denise Feistner-Kreie, keine anderen Vorschläge  
o Einstimmig gewählt  
o Wahl angenommen  

c. Vorstand Finanzen  
o Vorschlag: Thomas Reich, keine anderen Vorschläge  
o Einstimmig gewählt  
o Wahl angenommen 

d. Vorstand Jugend  
o Vorschlag: Philip Wehr, keine anderen Vorschläge  
o Einstimmig gewählt 
o Wahl angenommen  

e. Vorstand Kinder  
o Aktuell: Denise Feistner-Kreie 
o Vorschlag: Sabrina Bergmann, keine weiteren Vorschläge  
o Einstimmig gewählt  
o Wahl angenommen  

f. Kassenprüfer 1x 
o Vorschlag: Dominik Uhl  
o 1 Enthaltung  
o Rest dafür 
o Wahl angenommen  

9. Bestätigung der Beisitzer 
a. Integration-Tradition  

o Nicole Hormann 
o Einstimmig bestätigt  
o Wahl angenommen 

b. Medien  
o Martin Winterhoff 
o Einstimmig bestätigt  
o Wahl angenommen 

c. Sondermaßnahmen  
o Dr. Ronald Bahr 
o Einstimmig bestätigt  
o Wahl angenommen  

d. Kommunikation  
o Keine Vorschläge 
o Wird von Yasna weiter kommissarisch mitbetreut  

10. Wahl der Delegierten 2024/2025 
- Vorschläge:  

o Tabea Lauenstein  
o Jörg Buchholz  
o Martin Winterhoff  
o Marius Knoblach  
o Philip Wehr  
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o Ilka Bahr (Vertreter) 
- Wahl: einstimmig angenommen  

11. Lagebericht zum Entwicklungsplan  
- Aktivität bei alltäglichen Dingen  

o Licht ausmachen  
o Müll aufsammeln  

- Durch Bepflanzung und Flutlicht sparen wir in den nächsten 20 Jahren 95 Tonnen 
CO2 

- Machbarkeitsstudie für die gesamte Nienburger Straße wurde durch Energieberater 
abgewandelt  

o Ausschreibungen laufen  
o Planungen, wie man Anlagen energetisch sanieren kann  
o Ausbau der Umkleiden von 2 auf 4 

12. Anträge  
- Es liegen keine Anträge vor  

13. Sonstiges  
- Dank an Basti Bruns für die Hilfe bei den Arbeitseinsätzen und der Koordination der 

Fußballer  
- Suche nach Helfern für einmalige Projekte, wiederholende Turniere  
- Großes Danke an Julia Pangerl für die Gründung des Fördervereins mit 

Unterstützung von Steffi Neumann und Jan Kreie  
14. Inoffizieller Teil (Einladung zum Getränk und Austausch) 


